

REFORME DES RETRAITES : TRAVAILLER PLUS LONGTEMPS POUR GAGNER MOINS

Les mobilisations de l'hiver 2019-2020 ont permis l'abandon de la réforme des pensions et retraites visant à la mise en place d'un système à point, qui était synonyme de baisse de revenus à la retraite pour toutes et tous. Pour autant, Macron n'a pas abandonné sa logique et



revient avec **une réforme paramétrique**. Il recule l'âge de la retraite, en le passant de 62 à 64 ans dès les générations nées à partir de septembre 1961, avec 43 années de cotisations dès la génération 1965. **La finalité reste la même : faire baisser l'ensemble des pensions et retraites.**

Quelques exemples:

Né-e en 1990,

début de carrière 20 ans

Age	Loi Actuelle	Loi Macron
60	Retraite interdite	Retraite interdite
61	Retraite interdite	Retraite interdite
62	Decote -5%	Retraite interdite
63	Taux plein	Retraite interdite
64	Surcote +5%	Taux plein
65	Surcote +10%	Surcote +5%
66	Surcote +15%	Surcote +10%
67	Surcote +20%	Surcote +15%

Né-e en 1969,

début de carrière 20 ans

Age	Loi Actuelle	Loi Macron
60	Retraite interdite	Retraite interdite
61	Retraite interdite	Retraite interdite
62	Decote -2,5%	Retraite interdite
63	Surcote +2,5%	Retraite interdite
64	Surcote +7,5%	Taux plein
65	Surcote +12,5%	Surcote +5%
66	Surcote +17,5%	Surcote +10%
67	Surcote +22,5%	Surcote +15%

Né-e en 1965,

début de carrière 20 ans

Age	Loi Actuelle	Loi Macron
60	Retraite interdite	Retraite interdite
61	Retraite interdite	Retraite interdite
62	Decote -1,25%	Retraite interdite
63	Surcote +3,75%	Retraite interdite
64	Surcote +8,75%	Surcote +3,75%
65	Surcote +13,75%	Surcote +8,75%
66	Surcote +18,75%	Surcote +13,75%
67	Surcote +23,75%	Surcote +18,75%

Réforme: Age légal de départ à 64 ans. Accélération de la réforme Touraine, 43 annuités de cotisations pour toutes et tous à compter de la génération de 1965 au lieu de 1973. Aujourd'hui, toutes les générations peuvent partir à taux plein à 62 ans et celles inférieures à 1973 ne cotisent qu'entre 42 et 42,5 ans.

C'est limpide ! Quelle que soit la génération, avec la réforme Macron, c'est une perte sèche de -5% pour toutes et tous en réduisant la surcote !

Il n'y a aucune urgence à réformer. Il n'y a aucune problématique de financement à court et moyen terme comme l'a réaffirmé le C.O.R (Conseil d'Orientation des Retraites) devant la commission des finances de l'Assemblée Nationale.

Le 19 janvier 2023, nous étions 2 millions dans la rue contre cette réforme.

Soyons encore plus nombreuses et nombreux, dans l'unité, pour que le Gouvernement entende enfin l'opposition de la population à cette réforme:

Vendredi 27 janvier 2023 à 18h

Théâtre de Verdure à Nice

Mardi 31 janvier 2023 à 10h

Théâtre de Verdure à Nice

Retrouvez
les dernières
actualités sur:

